

Fecha: 31-01-2026
Medio: La Tercera
Supl.: La Tercera
Tipo: Noticia general
Título: **Gobierno responde críticas de Poduje sobre reconstrucción**

Pág. : 7
Cm2: 332,0
VPE: \$ 3.303.003

Tiraje: 78.224
Lectoría: 253.149
Favorabilidad: No Definida

críticas de Poduje sobre reconstrucción

Las declaraciones del futuro ministro reabrieron el choque entre el gobierno y la oposición tensando el debate entre urgencia y responsabilidad.

Por **Francisco Corvalán**

Un nuevo flanco de tensión se abrió entre el gobierno del Presidente Gabriel Boric y la futura administración del mandatario electo, José Antonio Kast, en pleno inicio de las reuniones bilaterales de traspaso. El foco esta vez estuvo en Vivienda, tras las declaraciones del futuro ministro Iván Poduje sobre la reconstrucción luego de los incendios en el sur del país.

En un seminario de la Asociación Chilena de Municipalidades, Poduje se autoimpuso plazos para la reconstrucción en Biobío y Ñuble y aseguró que el gobierno de Kast hará "todo lo contrario" a la administración de Boric tras los megaincendios de Valparaíso. Acusó que solo se ejecutó el 1% de los US\$ 800 millones destinados a la reconstrucción, dijo que permitirá que personas sin títulos de dominio postulen a soluciones habitacionales y advirtió que privilegiará la construcción de viviendas por sobre trabas ambientales, arqueológicas o judiciales. "Ustedes que les dan más importancia a los árboles que a las personas, nos vamos a enfrentar y vamos a ir a juicio si es necesario", lanzó. La frase activó una respuesta del Ejecutivo, que acusó una mirada "caricaturesca" y confrontacional. La ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas, rechazó contraponer necesidades sociales y resguardos ambientales. "Basar el desarrollo y la implementación de una política pública a través de caricaturas no es productivo", afirmó, subrayando que "el desarrollo no puede pensarse a costa de lo ambiental o de lo social".

El subsecretario del Interior, Víctor Ramos, sostuvo que conciliar derechos ciudadanos y protección ambiental es necesario.



► "Nos vamos a enfrentar y vamos a ir a juicio si es necesario", lanzó Poduje.

sario. "No resguardos climáticos ni resguardos ambientales, ni incluso más riesgos que los existentes en el futuro", advirtió el ministro Álvaro Elizalde, quien agregó: "No voy a participar de la coyuntura de la que se trata. El ministro de Vivienda, Iván Poduje, priorizó la construcción de viviendas por sobre las trabas ambientales, arqueológicas o judiciales. "Ustedes que les dan más importancia a los árboles que a las personas, nos vamos a enfrentar y vamos a ir a juicio si es necesario", lanzó. La frase activó una respuesta del Ejecutivo, que acusó una mirada "caricaturesca" y confrontacional. La ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas, rechazó contraponer necesidades sociales y resguardos ambientales. "Basar el desarrollo y la implementación de una política pública a través de caricaturas no es productivo", afirmó, subrayando que "el desarrollo no puede pensarse a costa de lo ambiental o de lo social".

El subsecretario del Interior, Víctor Ramos, sostuvo que conciliar derechos ciudadanos y protección ambiental es necesario.

